

 Fecha:
 03-07-2024
 Pág. :
 4
 Tiraje:
 11.692

 Medio:
 La Segunda
 Cm2:
 653,2
 Lectoría:
 33.709

 Supl. :
 La Segunda
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Fipo: Noticia general

Título: Republicanos sube el tono contra CHV y lanza candidato por Maipú

Por Mario Contreras D.

Nosotros fuimos notificados por Chile Vamos el viernes, prácticamente por la prensa", alegan en republicanos, en medio de días cruciales para las negociaciones municipales de la derecha. En el partido de José Antonio Kast no descartan anunciar candidatos competitivos en comunas donde la oposición no tiene postulantes, pero también "donde las alternativas existentes no sean tan competitivas".

El viernes pasado, CHV anunció que competirá en 284 comunas y se omitirá en otras 61, para conversar esas zonas con Republicanos, Demócratas y Amarillos. Tras cinco días de silencio, el partido de José Antonio Kast anunció como carta para disputar la alcaldía de Maipú al general en retiro de Carabineros, Enrique Bassalerti

Si bien se trata de alguien que hace dos años que es miembro del comité de seguridad del centro de estudios Ideas Republicanas, también ha colaborado con el think tank Horizontal. Bassaletti ha acompañado a Kast en sus viajes a El Salvador—donde fueron a ver el trabajo de Bukele— y a Hungría. "Va a ser tremendamente competitivo con Vodanovic", creen.

Las quejas, comuna por comuna

En republicanos la queja no es sólo que el documento de CHV les llegó casi al mismo tiempo que a la prensa, o que era el mismo excel que entregaron. También cuestionan que entre las 61 comunas cedidas a la colectividad de Kast, sólo se consideraron 25 de las 60 que ellos habían pedido. Y que hay varias en las que CHV puso candidatos o aún los mantiene.

Por ejemplo figura **Valparaíso**, pero no se ha bajado al postulante RN, Leo Contreras, y CHV está pidiendo encuesta

Llevaran a general ® Bassaletti

Republicanos sube el tono contra CHV y lanza candidato por Maipú

Cuestionan que entre las 61 comunas cedidas a la colectividad de Kast, sólo se consideraron 25 de las 60 que ellos habían pedido.



para dilucidar ese cupo, porque creen que está alcanzando a Rafael González.

Lo mismo en **Recoleta**, donde CHV tampoco ha bajado a Felipe Cruz ni a Feli-

pe Smock. La comuna es emblemática para republicanos y por eso tienen ahí a su secretaria general, Ruth Hurtado.

C**oncepción** también es un problema

para ellos, porque les llamó la atención que el presidente de la UDI, Javier Macaya, dijera que eso se va a resolver con una encuesta. "O sea, no son 61 las comunas que nos dejaron", se quejan.

En Arica y Parinacota, que posee cuatro comunas, ellos llevan candidatos en dos y CHV les compite en Arica, pese a que en la última elección con voto obligatorio (consejeros constitucionales en mayo del año pasado) ellos obtuvieron el 35,9% de los votos y CHV un 16%.

Añaden que en **Antofagasta**, que tiene 9 municipios, ellos llevan un candidato en y CHV les puso competidor a pesar de la diferencia que le sacaron en votos el año pasado, de 36,5% frente al 15% de CHV.

En **Atacama** (9 comunas) se quejan que llevan 3 candidatos y CHV les puso competencia en 2. Se suma **Coquimbo** (15 municipios) donde republicanos con 7 postulantes, aceptó que CHV incluyera rivales en 5.

Algo similar en **La Araucanía**, en que de 6 les pusieron competencia en cinco alcaldías. Mientras que en **Los Ríos** hay 3 y CHV puso igual número de postulantes.

"Todo esto difumina el anuncio de Chile Vamos del viernes. Ya no son 61 comunas omitidas", denuncia el partido de Kast. Y hacen notar que ellos compiten sólo en un 17% del total de comunas.

Bassaletti: "Celebro las volteretas de la izquierda"

El general en retiro Enrique Bassaletti dice que "Maipú es una de las comunas más grandes y peligrosas de Chile y quiero ser alcalde ahí para recuperar la seguridad y la libertad" "Luego de toda una vida dedicado a servir a mi país y a proteger a los chilenos como carabinero, siento que tengo mucho que seguir aportando y en particular, poner mis conocimientos y experiencia en materia de seguridad a disposición de los chilenos que viven con miedo. Los políticos no han logrado enfrentar con carácter y decisión la grave crisis de inseguridad que vive el país y mi compromiso es enfrentar con fuerza y decisión el crimen organizado y el narcotráfico desde Maipú".

-Tomás Vodanovic tiene alta popularidad, de hecho pocos se atreven a competirle. ¿No es una pelea de David contra Goliat?

- Con todo respeto por mi adversario político, mi verdadera competencia es contra el narcotráfico y la
delincuencia que tiene desbordada
la comuna. Nuestro plan de gobierno
tiene un solo objetivo: que luego de 4
años, Maipú sea un mejor lugar para
vivir, en paz y en tranquilidad. La
verdadera batalla de Maipú es contra el crimen organizado y me he
preparado una vida para liderarla.

 Ahí Vodanovic también tiene un discurso duro contra la delincuencia. Incluso propuso sacar los militares a la calle.

Soy de aquellos que celebra las volteretas y los cambios de posición que muchos dirigentes de la izquierda se han dado en los últimos años respecto del poco compromiso de-



mocrático y patriótico que demostraron hace 5 años. Lo importante es que ese cambio no sea transitorio, y cuando vuelvan a ser oposición, no cometan los mismos errores. Lo más importante es anticipar la crisis de seguridad y no solo ser reactivos. Eso se hace con inteligencia, planificación y mucho carácter.

– ¿Cómo va a contrarrestar el apoyo que tiene Vodanovic?

– Maipú es una de las comunas más peligrosas de Chile, han aumentado los delitos y la frecuencia de homicidios es altísima. La gente va a juzgar a las autoridades por lo que hacen, no por lo que dicen o cómo lo dicen. Vamos a proponer un plan integral para enfrentar la delincuencia y el narcotráfico y, a diferencia de otros, lo vamos a cumplir.

- ¿Usted se va a centrar en el tema de la seguridad?

- La gestión municipal tiene muchas



 Fecha:
 03-07-2024
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 11.692

 Medio:
 La Segunda
 Cm2:
 734,1
 Lectoría:
 33.709

 Supl.:
 La Segunda
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Republicanos sube el tono contra CHV y lanza candidato por Maipú

"Somos proyectos distintos"

De ahí que decidieron salir a la ofensiva. Y que aunque van a seguir trabajando por la unidad, será sobre la base de las comunas ya priorizadas (más de 60 entregadas a CHV en abril y con añadidos posteriormente).

Eso podría traducirse en que "si un candidato de ellos es mucho más fuerte, tomaremos decisiones". Es decir, que de 60 cupos podrían perder unos cuatro o cinco, calculan.

Pero por otro lado, no descartan levantar otras alternativas en lugares donde los otros partidos no llevan postulante (Maipú) "o donde las alternativas existentes no sean tan competitivas para derrotar a la izquierda. No va ser algo masivo, pero han surgido alternativas interesantes en algunas comunas", se señaló.

En esa línea, hicieron un llamado a que CHV evalúe y rectifique su nómina, que hagan un mayor esfuerzo por considerar la competitividad, el contexto electoral y la proyección de los candidatos que no son de la coalición.

"No estamos en la lógica del te doy aquí para que me des allá, o hagamos una encuesta... no estamos negociando, estamos coordinando. No pensamos ir a reuniones extensas, con revisión de muchos candidatos, porque no corresponde, somos dos proyectos políticos distintos".

Por último, notificaron que "la coordinación es deseable, pero no obligatoria. Valoramos que existe una coordinación entre los partidos de oposición, que ya alcanza más del 80% de las comunas", lo que consideran un paso decisivo para derrotar a la izquierda.

Pero ello no obsta a que "existan legítimas diferencias y lugares donde de manera sana e inteligente se pueda competir. Porque hay que recordar que republicanos, CHV y otros partidos de oposición son proyectos políticos distintos".

dimensiones: educación, salud, cultura, desarrollo y calidad de vida, entre otras. Pero hay una urgencia fundamental, que es la seguridad. En todo Chile, y especialmente en Maipú, la gente no tiene libertad y viven con miedo en sus casas, camino al trabajo o a la escuela.

-¿Qué responderá cuando en campaña le pregunten por las razones de retiro? En la prensa se dijo que se debió a cuestionamientos por su rol como jefe de Zona durante el estallido social?

- Todos son generales después de la batalla, pero son pocos los que hemos sido generales en la batalla contra el octubrismo y la violencia irracional. Estoy orgulloso de mi trayectoria y entrega a Carabineros y el tiempo no sólo desechó cualquier cuestionamiento o crítica interesada, sino que terminó valorando mi compromiso.

"Sin riesgo de multa, no es obligatorio. Voto 'obligatorio' sin multa es equivalente a que pagar impuestos fuera voluntario". Cristián Valdivieso (@CristianValdivi), director de Criteria.



CRISTIÁN VALDIVIESO Y EL VOTO OBLIGATORIO SIN SANCIÓN:

"Es equivalente a que pagar impuestos fuera voluntario"

Como una reposición de facto del voto voluntario fue calificado que, con votos del oficialismo en contra (desde el PS, PPD, PCy FA), la Cámara rechazara el artículo para incluir multas de hasta \$200 mil para quienes no voten en octubre, como proponía el Gobierno en su proyecto para hacer la elección en 2 días.

Desde la oposición acusaron un cálculo electoral indicando que a la izquierda no le convendría el voto obligatorio, pero el diputado PS Leonardo Soto, uno de los que sugirió rechazar, explicó que son partidarios de las multas, pero que el monto era "excesivo para la capacidad económica" de los hogares chilenos, y que debía ajustarse a unos \$50 mil, en la comisión mixta.

"Voto
obligatorio
sin sanción no
es voto obligatorio".
Luz Ebensperger, senadora
UDI, en @Telet3_Radio.

"Aquí hay un cálculo electoral, se quiso buscar un resquicio para no perder".

Manuel José Ossandón, senador RN, en @Pauta_cl.

"Una vergüenza! Sería golpe brutal a representación política. Detrás de esta argucia hay irresponsable cálculo electoral: tener menos votantes y de esa manera, partidos chicos aumentan de tamaño". Carlos Huneeus (@carloshuneeus), abogado y cientista político.

"Los políticos que dicen defender al 'pueblo' quieren volver al voto voluntario. Les gustaba que Lo Espejo y La Pintana votaran en un 40% y Vitacura en un 70%, generando una desigualdad política brutal. Si le temen a los pobres, díganlo, pero nunca más hablen en su nombre".

Mauricio Morales (@MauricioMMQ75), analista político.

"Una nueva jugada de la izquierda para no perder el poder. Saben que su electorado es más radical, disciplinado y movilizado. Son una minoría ruidosa, pero que con voto voluntario pueden ser mayoría".

Rodolfo Carter (@rodolfocarter), alcalde de La Florida.

"Creo en el voto obligatorio como una importante expresión del derecho de ser ciudadano. Creo en la legitimidad que otorga. Debemos mantener el incentivo a ejercer este derecho. Mal la cámara de Diputados". Natalia Piergentili (@natapiergentili), vicepresidenta del PPD.

"El oficialismo en bloque busca revertir los efectos del voto obligatorio... Es bien insólito escucharlos hablar tanto del pueblo, pero obstruyen aquellas medidas que permiten que Chile se manifieste".

Paz Anastasiadis (@pazanastasiadis), abogada.

